

ABSTRAK

Shofiana Aprilia, NIM. 1711143077, Tanggung Jawab Pelaku Usaha Terhadap Izin Pangan Industri Rumah Tangga (PIRT) Berdasarkan Undang-Undang No 18 Tahun 2012 Tentang Pangan Dan Etika Bisnis Islam (Studi Kasus Di UD. Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung). Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, IAIN Tulungagung, 2018, Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H.

Kata Kunci: Tanggung Jawab, Pelaku Usaha, PIRT, Undang-Undang No 18 Tahun 2012 tentang Pangan, Etika Bisnis Islam.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya industri rumah tangga yang ada di Indonesia, salah satunya di UD Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung yang memproduksi olahan pangan alen-alen sebagai produk andalan selain kripik pisang dan kripik tempe. Adanya kegiatan produksi tersebut memicu adanya tanggung jawab pelaku usaha yang harus dipenuhi. Hal ini menarik perhatian penulis untuk meneliti tanggung jawab pelaku usaha, dengan tinjauan Undang-Undang No 18 Tahun 2012 tentang pangan dan Etika Bisnis Islam.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana tanggung jawab pelaku usaha terhadap perizinan pangan Produksi Industri Rumah Tangga (PIRT) di UD Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung?, 2) Bagaimana tanggung jawab pelaku usaha terhadap perizinan pangan Produksi Industri Rumah Tangga (PIRT) berdasarkan Undang-Undang No 18 Tahun 2012?, 3) Bagaimana tanggung jawab pelaku usaha terhadap perizinan pangan Produksi Industri Rumah Tangga (PIRT) berdasarkan Etika Bisnis Islam?.

Jenis penelitian ini disebut sebagai penelitian lapangan (*field research*). Proses pengumpulan data dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi tentang tanggung jawab pelaku usaha terhadap izin PIRT berdasarkan Undang-Undang no 18 tahun 2012 tentang pangan dan etika bisnis Islam. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data dan verifikasi kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tanggung jawab pelaku usaha UD Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung atas izin PIRT yang dimiliki adalah dengan mempertahankan kualitas dari produk yang dibuat. 2) Keamanan pangan dalam Undang-Undang No 18 tahun 2012 tentang pangan oleh UD. Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung cukup terpenuhi kecuali pasal 67 tentang pelaku usaha yang tidak menerapkan proses produksi sesuai SOP yang telah diaudit oleh pihak Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung dan pasal 97 tentang pelaku usaha yang tidak mencantumkan tanggal, bulan, tahun kadaluarsa produk. 3) Pelaku usaha di UD Gading Mas Desa Suruhanlor Kecamatan Bandung Kabupaten Tulungagung kurang sempurna dalam menerapkan prinsip tanggung jawab berkaitan dengan pelaku usaha yang tidak mencantumkan tanggal kadaluarsa dan prinsip kebenaran berkaitan dengan pelaku usaha yang tidak menerapkan SOP sesuai dengan data yang telah diaudit pihak Dinas Kesehatan Tulungagung dalam Etika Bisnis Islam.

ABSTRACT

Shofiana Aprilia, Registered Number. 1711143077, The Responsibility of The Agent of Labor toward The License of Industry of Household Food. (PIRT) Based on Law No. 18 year 2012 about Food and Islamic Ethics Business. (A case study in UD. Gading Mas, Suruhanlor Village, Bandung District, Tulungagung Town) Department of Syaria Economic Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2018, Advisor: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H.

Keyword: Responsibility, The Agent of Labor, PIRT, Law No. 18 year 2012 about Food and Islamic Ethics Business.

This research starts by the amount of industry of household which is exist in Indonesia, one of them is UD Gading Mas, Suruhanlor Village, Bandung District, Tulungagung Town which produces a kind of food that is *alen-alen* as a special product beside banana chips and soya bean chips. The presence of that production activity invites the agents' responsibility which should be fulfilled. That is why, it interested the researcher to study the agents' responsibility which is directed to Law No. 18 year 2012 about Food and Islamic Ethics Business.

The focus of this study are: 1) How is the agents of labor's responsibility to the license of household Food (PIRT) in UD. Gading Mas, Suruhanlor Village, Bandung District, Tulungagung Town?, 2) How is the agents of labor's responsibility according to the Law No. 18 year 2012?, 3) How is the agents of labor's responsibility to the license of of Household Food (PIRT) based on Food and Islamic Ethics Business?

This study can be categorized into field research. To collect the data, the researcher applies some instruments. They are observation, interview and documentation about responsibility of the agent of labor toward the license of industry of household food (PIRT) based on law No. 18 year 2012 about food and Islamic ethics business. Meanwhile to analyze the data, the researcher used data reduction, displaying data and verified the conclusion.

The finding of this study shows that: 1) The agents of labor's responsibility of UD. Gading Mas, Suruhanlor Village, Bandung District, Tulungagung Town is based on to the license of household Food (PIRT) which is got by maintaining the quality of the product. 2) The safety of the food based on Law No. 18 year 2012 is fulfilled but section 67 about the agents of labor which do not apply production process as SOP which is audited by many Department of Health, Tulungagung town and section 97 about agents of labor which do not mention the date, month and year of expired date of the product. 3) The agents of labor's responsibility of UD. Gading Mas, Suruhanlor Village, Bandung District, Tulungagung Town is imperfect in applying the principle of responsibility related to the agents of labor which do not mention the expired date and the right of principle related to the agent of labor which do not implement SOP based on the data which is audited the Department of Health Tulungagung in Islamic Ethics Business.

الملخص

صافيانا ابريليا ، رقم القيد 1711143077، مسؤولية الفاعلة الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية على القانون رقم 18 عام 2012 عن الاطعمة وأخلاق الاعمال الإسلامية (دراسة حالة في ا.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج). قسم القانون الاقتصادي الشريعة، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجونج ، المشرف: دكتور نور فضيلة الماجستير الحاج..

الكلمات الرئيسية: المسؤوليات , العامل ، PIRT، القانون رقم 18 عام 2012 عن الاطعمة وأخلاق الاعمال الإسلامية

خلف هذا البحث على كثرة مصنع الاطعمة المتزلية في إندونيسيا، واحدة منها ا.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج التي تقوم بتصنيع ألين-ألين-ك المنتج الرائدة سوى رقائق الموز ورقائق تمبي.ومن تلك أنشطة الإنتاج للعاملين ان يسألوا عليها. انتباه الباحث لفحص مسؤولية العامل، مع اعادة النظر في القانون رقم 18 عام 2012 عن الاطعمة وأخلاق الاعمال الإسلامية.

مسائل البحث: 1) كيف مسؤولية العامل الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية ا.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج. 2) كيف مسؤولية العامل الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية على نظرية القانون رقم 18 عام 2012. 3) كيف مسؤولية العامل الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية على نظرية اخلاق الصناعة الإسلامية؟

ويسمى هذا النوع البحث الميداني، وعملية جمع البيانات باستخدام أسلوب الملاحظة والمقابلة والوثائق حول مسؤولية العامل الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية على نظرية القانون رقم 18 عام 2012 عن الاطعمة وأخلاق الاعمال الإسلامية. واما تقنية تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث هو حد وعرضن البيانات، واستنتاج التحقق.

نتائج البحث: 1) مسؤولية العامل الى اذن صناعات الاطعمة المتزلية ا.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج بالمحافظة على جودة النتاج. 2) سلامة الأ طعمة في القانون رقم 18 لعام 2012 متكفى لأ.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج.مقالة 67 من العامل الذي لا تنطبق على عملية الإنتاج المناسبة ب SOP التي تم

تدقيقها وزارة الصحة تولونج اجونجوالمقالة 97 من العامل الذي لا يشمل التاريخ والشهر وسنة انتهاء المنتجات. 3)العامل قي أ.د جادنج ماس في قرية سرهان لور باندونج تولونج اجونج لاقص في تطبيق مبدأ المسؤولية عن العامل الذي لا يشمل تاريخ انتهاء الصلاحية ومبدأ الصحيحة فيما يتعلق العامل الذي لا ينفذ SOP وفقا للبيانات التي تم تدقيقها وزارة الصحة تولونج اجونجي أخلاقيات العمل الإسلامية.